



*J*ésus ouvre une brèche qui permet de distinguer deux visages : celui du Père et celui du frère. Il ne nous offre pas deux formules ou deux préceptes de plus. Il nous offre deux visages, ou mieux, un seul, celui de Dieu qui se reflète dans beaucoup d'autres. Car en chaque frère, spécialement le plus petit, fragile, sans défense et en celui qui est dans le besoin, se trouve présente l'image même de Dieu.

— FRANÇOIS, Exhort. apost. *Gaudete et exsultate*, 19 mars 2018, n° 61.

Chère amie,  
Cher ami,

*Q*ue le temps de Noël, qui est une période de rencontre et de partage, vous engage avec joie dans la reconnaissance des personnes exilées, d'ici et d'ailleurs, qui subissent une part des souffrances vécues par la sainte Famille durant son séjour en Égypte.

Que le Seigneur Jésus, qui a partagé notre condition humaine, vous procure la joie d'une espérance sans cesse renouvelée. Merci pour votre prière et votre témoignage quotidien d'une vie donnée.

Avec mon amitié et ma bénédiction, joyeux Noël et sainte année 2019.

+ Denis Grondin  
Archevêque de Rimouski

Rimouski, le 8 décembre 2018



# Merci



ACCUEIL DES PRÊTRES *FIDEI DONUM*,  
10 octobre 2018.

*De g. à d. :* Clément Assogba, Jean Grégory Jeudy, Mgr Denis Grondin, Cosme Arouko, Rodelain Blaise et Pierre Guerrier. Photo : Ginette Larocque. Archives de l'archevêché de Rimouski (AAR).

*En couverture : LA FUITE EN ÉGYPTE*, 1924.  
John Patrick O'SHEA (Montréal, 1868; Outremont, 1935).  
Détail d'un vitrail de l'église de Saint-Anaclet (Québec).  
Photo : Jean-Yves Pouliot, 22 août 2007. AAR.